

EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado	
En Tortosa, al mes.	1 Pta.
Tarragona y su provincia.	1 1/2
En el resto de España, trimestre.	4
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales	

TORTOSA

Miércoles 24 Enero 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, R. 11, 7 en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: Nuevo Diario

LA GUERRA

En el Sur de Africa

Campamento de Spearman's 21 (9:30 mañana).—El general Warren continúa sosteniendo el ataque contra el enemigo. Le ha desalojado de tres posiciones. Dos brigadas de infantería han avanzado de una manera persistente, á pesar de que algunas veces el fuego de los republicanos fué muy violento.

El cuadro de operaciones en el Natal es el siguiente:

Las brigadas de Warren, Dundonald y Clery, á la extrema izquierda de la línea inglesa, tratan de desalojar al enemigo de sus posiciones de Venterspruit, que cierra el acceso al mejor camino para Ladysmith.

La brigada Lyttelton y una gruesa columna á las inmediatas órdenes de Buller, en el paso de Pogieter, mantiene en expectativa á una importante masa de boers que se halla entre Pogieter y Colenso.

Telegramas de origen boer demuestran que los republicanos han sido engañados por los fingidos ataques de los ingleses al Este de Colenso y al Oeste de Olivier-Hock.

Por eso el general Buller pudo atravesar el Tugela sin dificultad.

Sin embargo, los republicanos conservan sus principales posiciones en Spion-Kop.

Si fueran desalojados de ellas deberían retirarse hacia el Oeste, pero podían aún amenazar gravemente los flancos de la brigada Warren en su marcha sobre Ladysmith.

Otro telegrama de Spion-Kop dice que los boers sabían desde el día 14 el objetivo militar de los ingleses y el propósito del general Buller.

Hace algún tiempo, los ingleses habían efectuado una demostración de fuerza sobre Colenso y hacia el puente de Olivar, que había sido destruido por los boers.

El día 16 se supo en el campo republicano que 300 ingleses habían atravesado el rio Tugela.

A las cinco de la tarde de aquel

dia observaron los boers la marcha de avance de los británicos y dos centinelas vieron que las líneas de infantería se dirigían á la cadena de colinas de Zwart-Kop, que están cubiertas de vegetación.

Poco después, los ingleses desembarcaron sobre la orilla izquierda y se dirigieron en dos líneas hacia las pequeñas alturas que corren á lo largo del rio Tugela.

A las seis y media los ingleses tomaron posesión del terreno, mientras los boers permanecían observando sus movimientos, silenciosos é inactivos.

Muchos caballos ingleses quedaron atados en grupos fuera de alcance de las balas boers, y los soldados británicos hicieron sus preparativos para pasar allí la noche.

Esta fué tormentosa, pero á las diez las nubes se disiparon y apareció la luna.

En este momento los boers empezaron á cantar su himno nacional, que fué repetido de colina en colina.

Según los correspondientes ingleses, el rumor de los cantos, que se elevaban tranquilos en medio de los preparativos de una gran batalla, conmovió los corazones de todos.

Los boers decían á un correspondiente alemán, que se halla en el campamento de Joubert, que el teatro de la batalla que se espera, tiene para ellos una alta significación histórica. Spion Kop, en efecto, es la colina desde cuya altura, los antepasados de los actuales combatientes, huyendo de los ingleses que los arrojaban del Natal, vieron los territorios aun bárbaros en que iban á establecerse.

Las discusiones parlamentarias

El presupuesto de Fomento ha atraído la atención del Congreso de los diputados por buen número de días. En él han expuesto sus opiniones sobre esta parte del proyecto del señor ministro de Hacienda diez

representantes de todos los lados de la Cámara. Se ha hecho una crítica luminosa de los gastos del presupuesto en esta determinada sección y se han manifestado criterios distintos sobre la mejor aplicación que á tales gastos pudiera darse, sobre la medida que se han invertido los recursos del Estado y sobre los males orgénitos de nuestra Administración pública.

Importa mucho ciertamente que esas denuncias hechas en el seno de la Representación nacional trascendan al país, para que éste vea como en estéril la mera labor crítica de una serie de minorías parlamentarias sino se halla en el Gobierno aquella flexibilidad indispensable para buscar adaptaciones al medio natural en que desenvuelve sus actos. Solo de este modo puede cumplirse por los mandatarios de la nación la misión fiscal que, entre otras, les está encomendada.

Mas este modo acomodaticio de vivir políticamente, por el cual quedamos emparejados las ideas en la red puesta entre los oradores y el Gobierno por los que forman la Comisión, muestra bien á las claras la imprescindible necesidad que hay en todo régimen parlamentario de que á los proyectos legales sometidos por los que gobiernan á la controversia libre de los diputados preceda la demanda de la opinión para que siendo reflejo de la misma, los representantes del país verifiquen más que un trabajo de crítica infundada, una obra de colaboración tendente á que la total de los Gobiernos sea la expresión exacta de las aspiraciones nacionales.

Nos quejamos de nuestra Administración en todos sus aspectos. Sentimos el quebranto que produce el desconsuelo al ver que no seguirán á las exigencias fiscales esas restauraciones en el orden administrativo y en el orden financiero que todos todos tenemos derecho á esperar. Vemos que se vacía en el mismo molde estas formas de la contabilidad legislativa que están puestas á discusión. En vez de hallar en las secciones del presupuesto medios orgánicos de contribuir al desarrollo de la vida nacional en cuanto con ella se relaciona el Estado, sólo se busca una disminución ó un aumento en sus diversas partidas. Por eso es baldío casi todo lo que hacen los diputados que se interesan por el renacimiento de la prosperidad aquí donde con frecuencia tan harta sienta sus reales la indigencia.

¿Qué es el presupuesto de Fomento no ha sido tema feliz de brillantes disertaciones para los representantes de la nación? ¿En qué concepto de los que le integran no ha encontrado estímulo para ideas útiles y aprovechables cada uno de nuestros oradores parlamentarios? ¿Qué irregularidad en las consignaciones numéricas habrá pasado inadvertida para la agudeza de los críticos que han hecho resonar su voz en la Cámara popular?

Pues á pesar de todo, el país cuyos oídos arrulla la oratoria política ve pasar por las alturas inaccesibles de las aspiraciones ideales todo ese tropel de pensamientos oportunos, toda esa porción de remedios específicos, toda la arañada de frases retóricamente engarzadas, sin conseguir que encarnen en la realidad los anhelos de los censores y que desciendan del pedestal á que los eleva el poder los directores de la vida pública para gobernar con amplio espíritu de transacción.

El presupuesto de Fomento tiene una dotación suficiente. Pero esto no basta, cuanto más bien dotado esté, tanta mayor será la exigencia del país por que se mejoren los servicios. Y he aquí como por virtud del concierto de las ideas venimos á parar ahora al tema eterno de este período en que nos gobierna el partido conservador. Hay que administrar bien; hay que servir al Estado con digna diligencia. La reforma no está sólo en los capítulos y en los artículos de gastos. Consiste principalmente en nuestra legislación administrativa.

Todo lo que no sea modificar y suplir en aquellos puntos en que le haya menester, es requerir el consorcio con estas previsiones financieras que tantas protestas suscitan, con este régimen económico que tan poco adecuado es á nuestra ordinaria riqueza, con esta administración rutinaria y destructora.

El presupuesto refleja la vitalidad de un país. Es no solamente el espejo de su economía, sino también de su moralidad y de sus costumbres, de sus energías y de su indolencia, de su cultura y de su ignorancia. ¿Y por qué? Porque ese cálculo que se hace en todos los puertos regidos constitucionalmente traduce la vida de relación del ciudadano con el Gobierno en fórmulas numéricas; denuncia los servicios que se le tiene que prestar para suplir sus aptitudes ó coadyuvar á sus esfuerzos y determina el límite á que lleva la actividad personal es.

pontánea y libre para dar plaza á la actividad en cierto modo impersonal, reflexiva y obligada del Estado.

Digase lo que se quiera por quienes han de defender el proyecto financiero, en su estructura y en sus diversas partes refleja, sin que á ello obste la cifra total del mismo, la situación de un pueblo de escasa prosperidad apégado á sus tradiciones administrativas, y movido sobre máquina de complicado rodaje dificultador de la rapidez y encarecedor del combustible.

Después de la discusión del presupuesto de Fomento ¡cuán poco han cambiado las cosas! El plan de servicios es el mismo. El mismo tiene que ser el malestar que subsista por no haberlos modificado.

Nuestros aceites en Francia

Todas las noticias que se reciben de los diversos países productores coinciden en afirmar que la cosecha de aceite será escasa y de mediana calidad.

Consecuencia de esto es el aumento de 25 francos que ha experimentado en la vecina República el precio de los aceites de oliva comestibles en poco más de tres semanas.

La estación presente ha sido siempre la peor para las exportaciones de aceite, pues á causa del frío se hielan estos caldos y resulta el consumidor con un beneficio indiscutible en la cantidad.

A esto debe obedecer la calma que se observa en los mercados aceiteros.

En Marsella y Niza, primeras plazas de contratación, se nota una constante tendencia al alza para todas las clases de aceites, pero especialmente para los superiores, que, como ya hemos dicho, escasean mucho este año.

Se cree que en España la cosecha no será mala del todo; pero es de lamentar que la gran mayoría de los que se elaboran por los antiguos procedimientos, adolezcan de defectos que hacen desmerecer sus precios en un 30, 40 ó 50 por 100.

El mercado francés pide aceites obtenidos en frío, sanos y sin resabio alguno.

Por fortuna, Cataluña, en sus comarcas de Borjas y Lérida, y varias comarcas de Andalucía, Valencia y Aragón, elaboran y exportan aceites muy superiores, que alcanzan iguales precios que las clases selectas de Italia y Francia.

Estas excepciones, sin embargo, no bastan para lo que se puede conseguir, sobre todo si consideramos que España es la primera nación del mundo en la producción del aceite de oliva, y que dicha riqueza podría ser mucho mayor si se modificaran los rutinarios procedimientos de elaboración.

Los precios que en la actualidad rigen en Marsella y Niza para nuestros aceites, son:

Extrafino, de 160 á 170 francos; superfino, de 125 á 135; fino, de 110 á 120.

Los lampantes, de 85 á 100, y los amarillos de 78 á 90 francos.

Todos los cien kilogramos.

Crónica

Esta tarde se ha declarado un incendio en un pajar de un edificio del barrio de Remolinos que antiguamente estaba destinado para alojamiento de las fuerzas de caballería que guarnecían esta plaza. Ha sido extinguido al cabo de poco tiempo, gracias al auxilio de varios vecinos, de algunos dependientes de la autoridad, y del cuerpo de bomberos, que ha acudido prontamente con dos bombas, evitando que se propagase el voraz elemento.

La Comisión provincial ha acordado que los artículos de comer, beber, arder y lavar, necesarios en la Casa de Beneficencia, se adquieran por medio de concursos mensuales entre los proveedores. Al efecto se admitirán en la Dirección de dicho establecimiento proposiciones de suministro para el próximo mes de Febrero, hasta el día 29 del actual inclusive.

Por indisposición de uno de los vocales del tribunal de oposiciones á notarías vacantes en este territorio, cuyos ejercicios debían comenzar el lunes en Barcelona, dicho tribunal ha acordado aplazarlos, y que se avisará oportunamente el día en que habrán de tener lugar.

El reputado escultor D. José Verdol, catedrático de dibujo del Instituto provincial, está construyendo una magnífica imagen del Sagrado Corazón de Jesús de un metro cuarenta milímetros de talla, con destino á la iglesia de los Rios. Padres franciscanos del convento de Montblanch.

La Comisaría general de la exposición universal internacional de París para 1900 abre un concurso para adjudicar un premio de 100.000 francos creado por los herederos del difunto Anthony Pollok, de Washington, que se adjudicará al mejor aparato de salvamento en caso de siniestros de mar.

En Vendrell, se cotiza actualmente el vino tinto de 18 á 20 pesetas carga según clase; blanco de 20 á 23; habichuelas, á 21 pesetas cuartera; maíz blanco, á 10 50; habas, de 11 50 á 11 75; habones á 13 50, y algarrobas á 4 75 pesetas quintal catalán.

Se halla vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Bisbal del Panadés, por dimisión del que lo desempeñaba, datada con el haber anual de 995 pesetas, casa habitación y demás emolumentos legales.

En la madrugada del 15 del actual mes, según denuncia de la guardia civil de Santa Bárbara, aparecieron talados 64 árboles frutales y destruidas las ramas de 24 más, de una finca del término de Amposta, partida «Carroba».

Ha sido detenido el presunto autor, que resulta ser un hijo del perjudicado, con quien estaba reñido por resentimientos entre ambos y demás hermanos, en el reparto de bienes.

La Dirección general de contribuciones, dice en telegrama á esta Administración de Hacienda lo que sigue: «Ofrecido dudas á varias Administraciones aplicación del año natural servicio de convocatoria concurso arriendo de consumo á que se refiere el art. 239 del reglamento, recuerdo á V. S. debe art. 6.º del real decreto fecha 4 y mes de Enero del año económico correspondiente al de Julio del año natural.»

En consecuencia, queda sin efecto la convocatoria que con el indicado objeto se publicó el día 16 del actual, la cual se celebrará en el mes de Julio como se ordena.

La Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio ha publicado circular regulando la redención de los presupuestos para deslinde y amojonamientos proyectados para los distritos forestales.

La «Gaceta» del 31 de Diciembre publicó una nota aclaratoria haciendo constar que ni el trigo, ni los demás cereales, necesitaban presentar certificado de origen, como equivocadamente aparecía en el Arancel publicado el día anterior.

Parece que algunos elementos republicanos de Barcelona proyectan convocar en breve un mitin de protesta contra el concierto económico.

Ante la comandancia de Marina han presentado una instancia los vecinos de esta ciudad D. Carlos Masdeu Soler, D. Juan Pedrol Casanovas y D. Sebastián Masdeu Roca en solicitud de emplaza en el puerto, frente al arranque del muelle transversal, un establecimiento móvil y flotante para la cría de moluscos.

En Hervás (Cáceres) se ha incendiado la fábrica de paños de D. Ramón Martín, quedando destruido el edificio.

Entre los escombros se han encontrado dos personas carbonizadas.

Anuladas las elecciones celebradas en Amposta y Ulldecona el 14 de Mayo último, se ha convocado á nuevas elecciones para el 11 de Febrero próximo, debiendo hacerse la designación de interventores el domingo anterior al señalado para la votación y el escrutinio general el jueves 15 del expresado mes.

Un telegrama de San Petersburgo dice que se ha derrumbado la iglesia ortodoxa (cismática griega para los

católicos) de Volgppren, cuando había dentro 2.500 personas.

El pánico fué horroroso.

Las puertas laterales estaban cerradas por fuera y la puerta principal quedó obstruida por la enorme horrienda de los escombros.

Media hora se tardó en abrir una brecha para poder socorrer á las víctimas de la catástrofe.

Fueron sacadas veinte y una mujeres muertas y 119, hombres ó mujeres, con lesiones considerables.

Algunos infelices se volvieron locos de terror.

En la madrugada del 26 de Noviembre del año último, como recordaran nuestros lectores, fué encontrado en la vía férrea de Valencia, y próximo al pueblo de Freginals, el cadáver de Francisco Montaner, vecino de Godall, que en un principio parecía haber sido arrollado por el tren; pero luego se vió había sido asesinado en otra parte y trasladado allí pues se le notaron señales de haber sido muerto por un disparo de arma de fuego con perdigones, extranguiación y hechazos en la cabeza.

Desde la fecha del crimen la guardia civil de Santa Bárbara no ha cesado de hacer las averiguaciones convenientes, y al pasar anteayer por una propiedad que tenía el interfecto á lo alto de la sierra de Godall, distante dos kilómetros del sitio donde fué hallado el cadáver, se encontraron sus restos evidentes de sangre, y á unos 25 metros una gorra negra. Como la opinión general es de que fué el Montaner asesinado por algún individuo de su familia y que pudiera estar complicado en el crimen Juan Albiol, yerno de la víctima, un hermano de éste y un pastor llamado José Aguilar, por haberles visto diferentes veces en la finca con una escopeta, fueron interrogados, habiendo el Albiol reconocido por suya la gorra encontrada. Los tres sujetos referidos han sido puestos á disposición del Juzgado del partido.

Para cubrir las bajas que ha causado el último licenciamiento en todos los cuerpos, y muy especialmente en los montados é institutos armados, se incorporarán á filas en los primeros días de Febrero, seis mil reclutas de la quinta del 99.

Los cuerpos quedarán para esa fecha, con la fuerza reglamentaria.

Dice un colega de Tarragona:

Sobre las siete de la noche de ayer se cometió un doble crimen en el sitio denominado depósito de carbón de la línea del Norte frente al edificio de la enfermería del Penal.

Sin que salgamos garantes, relatamos el hecho tal como lo oímos contar. En la casilla que hay junto al depósito de carbón de la citada línea, se hallaba tranquilamente cenando el limpia máquinas José María Gimenez, cuando se le presentó su compañero Vicente Conesa, habitante en la calle de Reding.

—Escucha, dijo el Conesa, que ten-

go que decirte una cosa:

—Voy, contestó el Gimenez.

Y tan pronto como salió de la cabilia, fué acometido por el Conesa, infiriéndole tres heridas que le causaron la muerte á los pocos momentos.

A los gritos se presentó el jefe del depósito D. Ramón Font, quien al intentar detener al Conesa, recibió cinco cuchilladas, cuyas heridas fueron calificadas de pronóstico reservado.

El asesino se escapó por el boquete que hay junto al mencionado depósito, siendo perseguido por dos números de la guardia del Penal, no logrando darle alcance.

El Juzgado se trasladó al lugar donde se había cometido el crimen, ordenando el levantamiento del cadáver.

El herido fué conducido á su casa en estado gravísimo.

El interfecto era natural de Tortosa y el asesino de Valencia, ambos casados y de 30 años de edad.

Dicen de Valencia que en el tren correo ha salido el Sr. Blasco Ibáñez para Madrid, presidido por una comisión de vinateros de Requena y Utiel.

El director de *El Pueblo* ha comisionado á dos amigos para que pidan explicaciones al director de *El Correo*, de Valencia, también por un escrito que estima ofensivo.

Ingleses y boers

The Times publica un telegrama fechado el día 21 en el campamento de Freire, conteniendo nuevos detalles acerca de las operaciones realizadas el día 19 por el general Warren y confirmando despachos ya conocidos.

Añade nuevos datos de la batalla del sábado.

Acerca de esto dice el corresponsal de *The Times* lo que sigue:

«El general Warren trató de flanquear y envolver varias posiciones hacía el Oeste; pero debió abandonar el movimiento á consecuencia de mantener las comunicaciones y el contacto con los demás cuerpos del ejército que se dirige al socorro de Ladysmith.

En el combate del sábado los ingleses tomaron posiciones desde las tres de la madrugada y hasta medio día mantuvieron constante fuego de cañón y fusilería contra los boers.

A las doce se ordenó el avance, siendo obedecida la orden, y realizanda hacia una de las alturas.

Hubo, sin embargo, un momento en que las tropas inglesas estuvieron en verdadero peligro de un fracaso, y este momento fué á las tres de la tarde.

La infantería se lanzó al avance, apenas detenida por la artillería boer ésta se hizo irresistible y no se pudo arrebatar la posición del enemigo, de modo que el movimiento había resultado infructuoso.

Más tarde la infantería recibió otra

vez orden de cargar; pero inmediatamente vino contra orden.

Las citadas fuerzas estaban ya á bastante altura, teniendo que descender al llano por un valle estrecho, al abrigo de las granadas enemigas.

El fuego cesó á las siete y media de la tarde.

Los ingleses se apoderaron de las posiciones conquistadas.

Otro telegrama fechado en Pietersmarigburg, dice:

«Por más que la situación de las columnas de recorro no se aclara, todas las noticias indican que el avance se realiza con éxito.

Se cree en Londres que Lay Smith quedará pronto libertada, y en esta persuasión se había ya de celebrar este acontecimiento tan pronto como llegue á Inglaterra la fausta nueva, con un día de fiesta y regocijo.»

Un despacho expedido el 20 en el campamento boer del Tugela, y que los ingleses han permitido circular por el cable, dice así:

El cuerpo principal del ejército inglés, protegido por la artillería, formó tres líneas para apoderarse de un monte ó pequeña colonia, pero tuvo que abandonar esta posición.

A la mañana siguiente, los cañones de marina inglesa en una posición más elevada del río Tugela, renovaron el fuego sin resultado.

Los últimos despachos de Kimberley manifiestan que los boers continúan bombardeando la plaza y que el sitio cada día es más estrecho.

Las fuerzas inglesas acampadas en Modder River parece que no se hallan en situación de emprender movimiento alguno en socorro de la plaza mientras no reciban refuerzos considerables.

«*The Daily Telegraph* ha recibido despachos del campamento de Spearmans, dando cuenta de las últimas operaciones realizadas más allá del Tugela.

La artillería de la columna que manda el general Warren cañoneó en la noche del 21 al 22 las defensas boers.

Se componen éstas de trincheras, zanjas y muchas más obras de defensa.

Los boers intentaron el día 21 efectuar un movimiento envolvente, pero fueron detenidos por la artillería inglesa, teniendo que desistir de la operación.

Los boers tuvieron pérdidas considerables y los ingleses experimentaron muchas también.

El War Office no publica ningún despacho del general Buller, lo cual parece indicar que se han suspendido los combates alrededor de Ladysmith ó que continúan sin resultado alguno ó sin cambio apreciable en la situación de los combatientes.

En el combate del día 21 las pérdidas que sufrió la columna mandada por el general Warren llegan, según telegramas particulares, á trescientos

hombres, sin contar á ocho soldados que quedaron prisioneros.

Otro telegrama dice que las tropas inglesas llegan á un kilómetro de distancia de las posiciones boers, lo cual indica claramente que estas no han caído en poder de las fuerzas asaltantes.

Precisa conocer nuevos detalles.

Un telegrama de Durban dice que varios oficiales de los batallones de voluntarios ingleses allí organizados han presentado la dimisión de su cargo por desavenencias entre ellos y los oficiales del ejército regular inglés.

Telegramas recibidos ayer del Cabo de Buena Esperanza dicen que el comandante Olivier anuncia que reanudará en su poder como prisioneros de guerra á todos los corresponsales de periódicos que capture.

Despachos del campamento de Freire recibidos hoy contienen un telegrama diciendo que el general Warren tuvo que renunciar el viernes á continuar el movimiento envolvente que había emprendido.

Al día siguiente, ó sea ayer, las tropas inglesas estaban en posición desde las tres de la madrugada.

A las siete de la mañana empezó el fuego de cañón y de fusilería que duró hasta mediodía.

Después se dió orden de emprender la marcha adelante.

Esta se hizo en buen orden, pero la infantería se vió detenida en su avance por el certero y mortífero fuego de cañón que hacían los boers.

Más tarde la propia infantería recibió orden de cargar á la bayoneta, pero en seguida se dió contraorden y el fuego cesó á las siete y media de la noche.

El periódico *The Times* ha recibido el siguiente telegrama del campamento de Spearmans.

Las trincheras evacuadas por los boers han sido ocupadas al amanecer de hoy por las tropas inglesas.

Los boers son dueños de una serie de fuertes posiciones que forman un semicírculo sobre una serie de colinas que aparecen en primera fila.

El principal objeto de los ingleses es cortar en dos la línea de los boers por medio de un movimiento de avance.

El corresponsal del periódico *The Manchester Guardian* telegrafía diciendo que el general Warren se encuentra gravemente comprometido en su lucha con el enemigo por circunstancias desfavorables que no esperaba.

Sin embargo, se espera que triunfe en su ataque simultáneo á toda una serie de colinas paralelas al río Tugela y fortificadas por los boers.

NOTICIAS DE MADRID

La Grippe aumenta en Madrid, como también en París y Londres.

—Se comenta la votación de ayer en el Congreso respecto á la subvención á la Compañía Transatlántica.

Votaron con el Gobierno ocho liberales, entre ellos los señores Moret, Aguilera, duque de Vibona, duque Almodovar.

También votó con el Gobierno el Sr. Peris Mencheta. Lo propio hicieron 110 ministeriales.

Se abstuvieron los directores de «El Imparcial» y «El Liberal», las mayorías liberal y tetuanista.

Votaron en contra, siete liberales, cinco gamacistas, tres canchistas y los republicanos S. es. Azárate, Lletget, Prieto y Caules y Palma.

Se ha dicho en el Salon de Conferencias que el señor Obispo de Barcelona vendrá á Madrid á defenderse de los cargos que le han dirigido con motivo de su carta pastoral.

Segun informes, la Reina, después de la recepción, ha manifestado al señor Silvela deseos de solemnizar el santo del Rey indultando á los presos de Montjuich.

En el Consejo de hoy se estudiará el asunto, fijando la extensión y condiciones del indulto.

Se cree que la mayoría de los presos serán expulsados de España.

PARA NIZA

Estará á la carga en el puerto de Tarragona los días 25 y 26 del corriente, el acreditado y veloz vapor español.

CERVANTES

Para fletes y demás dirigirse á don Emilio Borrás su consignatario en Tarragona.

Administrador de fincas

El que desee tenerlo de completa confianza y buenas condiciones puede dirigirse á la administración de este periódico donde le informarán.

AVISO AL PÚBLICO

La gran Sastrería EL PROGRESO, acaba de recibir un completo surtido de Capas desde 25 pesetas hasta 100.

Antes de comprar, visite el público esta Sastrería.

Calle Carbó, 7.

Imp. Sucesores de Barnis.—Tortosa.

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de

Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua mineral medicinal

Clorurada, bicarbonatada y litínica

Del manantial de Nuestra Señora de la

ESPERANZA

EN TORTOSA

Declarada de utilidad por R. O. de 1.º Agosto 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPÓSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm. 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tío.

Disponible

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.-AÑO 3.º

¡ACABA DE PUBLICARSE!

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2,230 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, detallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poo, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Suiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contribución Industrial.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y céntulas personales.—Pesos, medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles é hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Indicadores de profesiones é industrias, geográfico, etc., etc.

El precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones: A la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Catusá, en Cta., calle de Cortes, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre.--TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y flúida de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente á la calle Ancha).—TORTOSA